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木津川市立図書館協議会 会議経過要旨 

会 議 名 令和５年度 第３回 木津川市立図書館協議会 

日 時 

 

令和６年２月２９日（木） 

午後２時～午後４時００分 

 

場 所 

山城総合文化センター  
(アスピア山城) 
視聴覚室 

出 席 者 

委 員 

■：出席 

□：欠席 

■米田  崇会長 ■下浦悦子副会長 ■池田加津子委員 

■福森真知委員  ■中村景子委員  ■橋本京子委員 

■杉本秀子委員  ■河合正俊委員  ■田中啓之委員 

事 務 局 
久保図書館長、神田中央図書館係長、中川山城図書館担当係長 

森井加茂図書館主査 

傍 聴 者 ０名 

議 題 

① 令和６年度図書館運営について 

  ・令和６年度木津川市立図書館当初予算の状況について 

  ・令和６年度図書館年間カレンダーについて 

  ・令和６年度各種事業(案）について 

② 今年度を振り返って 

  ・木津川市立図書館の利用状況推移について 

・中央図書館施設改修工事について 

・書架整備及び返却ポスト新規設置について 

③ その他 

・次回の協議会について 

④ 山城図書館見学 

会議結果要旨 

 

 

１ 開会 

  開会宣言 

委員９名全員の出席により、会議が成立していることを確認した。 

    

２ 会長あいさつ 

   米田会長からあいさつがあった。 

 

３ 議題 

   米田会長が議長となり、議事を進行した。 
 

①  令和６年度図書館運営について 

   ・令和６年度木津川市立図書館当初予算の状況について 

   ・令和６年度図書館年間カレンダーについて 

・令和６年度各種事業(案）について 
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    事務局より資料１～３により説明した。 

    説明内容について、一定の了解を得た。 

 

②  今年度を振り返って 

   ・木津川市立図書館の利用状況推移について 

・中央図書館施設改修工事について 

・書架整備及び返却ポスト新規設置について 

    事務局より資料４～６により説明した。 

    説明内容について、一定の了解を得た。 

 

③ その他 

  次回の協議会について 

   事務局から令和６年度第１回開催を７月２６日（金）午後２時から中央

図書館での開催を提案し、了解を得た。 

 

４ 副会長あいさつ 

   下浦副会長から閉会のあいさつがあった。 

 

５ 閉会 
 

６ 山城図書館見学 

 

 

会議経過要旨 

◎：会長 

○：委員 

  ⇒：館長   

  →：事務局 

 

 

１ 開会 

   会議結果要旨のとおり。 

 

２ 会長あいさつ 

   会議結果要旨のとおり。 

 

３ 議題 

①  令和６年度図書館運営について 

   【資料】資料１～３ 

   ・令和６年度木津川市立図書館当初予算の状況について 

   ・令和６年度図書館年間カレンダーについて 

     ・令和６年度各種事業(案）について 

   【説明】 

    事務局より資料１に基づき説明した。 

令和６年度木津川市立図書館当初予算の状況について(資料１) 

人件費 3館 当初予算額 約 1億 2,854万円を計上している。 

令和 5年度当初と比較して 1,240万円の増額となっている。 

内訳は正職員 4,943万円、会計年度任用職員予算 7,911万円。 
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増額の要因は、地方自治法の改正により令和 6年度から会計年度任用

職員の勤勉手当(ボーナス分)の支給割合が増えたことによるものが

大きな増額要因となっている。 

管理費の予算計上額は、1億 3,873万円。前年度比約 10％の減額とな

っている。 

光熱水費が令和 5年度実績により大幅に減額、電気代の価格高騰を見

込んでいたが、令和 4年度水準での推移となっている。 

修繕料については、山城図書館のブラインド取替を計上しており増額

となっている。 

清掃委託料について、中央図書館清掃委託料は、休館日を除き、1日

1人～2人勤務をしてもらっているが、そのうち 2人での清掃 3日間

を 2日間に日数を減らした。加茂図書館の清掃委託料は、令和 6年度

に業者の選定替があるため、設計額により計上しているため、増額と

なっている。 

その他の欄では、中央図書館の長寿命化改修工事の 2年目として 1億

2,028万円を計上している。工事内容は、設備の改修工事として高圧

受電設備の改修、空調設備の更新、館内照明の LED化が主なものとな

っている。 

土地賃借料は、例年と同様の 14台分（月 6万 7,900円、1台あたり、

4,850円）、81万円を計上している。 

運営費の図書等購入費は、前年度より 20万円増、中央図書館 566万、

加茂図書館が 359万円、山城図書館が 359万円で計 1,285万円の予算

を計上している。 

図書書誌情報入力業務委託料は、図書の装備代等の値上げがあり、総

額 134万円の予算を計上、前年から 18万円増額となっている。 

その他の費用として、井手町からの書架譲受けを計画しており、書架

の搬出、設置費用として修繕料を計上している。総額 897 万円で 26

万円の増額となっている。 

システム賃借料は、協議会でも協議した図書館システムの更新が 3月

中旬までに完了を予定しており、令和 6年度は、更新後の賃借料とし

て 793 万を計上している。人件費等の高騰やサーバーの変更に伴い

132万の増額となっている。 

図書配送業務委託料は、ガーデンモール内に返却ポスト設置に伴い、
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配送時間が増えたことにより、昨年度より増額となっている。 

広域連携負担金は、令和 5年度の奈良市立北部図書館の利用実績と電

子図書館の利用実績割合に応じて負担金として、支出する形になって

いる。 

令和 6年度は、光熱水費の価格高騰分や国の交付金活用がなくなるこ

とに伴い、133万円の増額となっている。 

図書館全体では、前年度比較 88万円の増額となっている。 

 

令和６年度図書館年間カレンダーについて（資料２） 

事務局より資料２に基づき説明した。 

赤字が休館日、青字が館内整理日等による休館となっている。 

月末の金曜日は、休館日となるが職員は出勤している。 

令和 6年度は、引き続き中央図書館の改修工事の関係により秋ごろか

ら休館を予定しているが、休館期間等は施工業者が決まり次第、協議

を行う予定。その他、蔵書点検は、令和 6年 2月、3月で完了を予定、

次回、令和 7年 6月となり、令和 6年度は、蔵書点検による休館は予

定していない。 

各館の開館日数は、中央、加茂 279日、山城 289日の開館日数となっ

ている。 

開館日数の比較では、山城図書館のみ、アスピアの開館日に合わせて

いる関係で 10日間多い開館日となる。 

 

     令和６年度各種事業(案）について(資料３) 

     事務局より資料３に基づき説明した。 

【主な質疑・応答、意見】 

  〇：予算状況の広域連携負担金について、金額の根拠は。 

    奈良市民の方は木津川市で図書を借りられるのか。 

    精華町等は借りることはできるのか。 

  ⇒：北部会館の管理経費のうち、北部図書館に係る経費分について、年間

で木津川市民の利用実績に応じた利用割合を算出して負担金として支

出している。概ねの利用割合については、15%程度の負担割合になって

いる。 

    奈良市民の方は木津川市では借りることはできない。 
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    精華町等相楽郡や井手町とは広域貸出協定を結び相互に貸出を行って

いる。 

  〇：中央図書館での夏休み工作教室は加茂、山城図書館では実施していな

いのか。 

  ⇒：山城図書館では、夏休みの工作教室は実施していないが、「恐怖の部屋

へいらっしゃい」の中で工作の要素も取り入れて実施している。 

  〇：夏休み期間が長いのでイベントがあれば良いと思う。 

  ⇒： 「恐怖の部屋へいらっしゃい」の開催が今年度は 8月 31日の開催で

あったので、夏休み期間が終わっているので、今後の開催日程を悩ん

でいるところです。 

  〇：予算の管理費と運営費のその他のところで、加茂、山城図書館の備考

欄には何も記載されていないが、再度説明してほしい。また、この資

料については、今回の会議資料として作成したものか、会議以外に公

表されるものか。公表される場合は、備考欄には記載が必要であると

思う。 

  ⇒：その他の備考欄については、今後記載するようにします。 

    資料については、今回の会議資料として作成していますが、市のホー

ムページに公表している。 

    管理費のその他欄について、加茂図書館は消耗品の関係で、山城図書

館は消耗品やアスピアやましろとの管理経費を按分した 20%分をアス

ピアやましろへ支出している。 

    運営費のその他欄について、消耗品費の雑誌代が大きな部分となって

いる。 

  〇：令和 5年度の中央図書館の工事について、 3月で完了するのか。 

  ⇒：3月末完了を予定している。 

  〇：雨漏りがひどかったと思うが、補修はできているのか。 

  ⇒：今回の長寿命化改修工事の目的が、雨漏りが一番の原因と考え、屋根

や外壁の改修工事を行った。 

  〇：令和 6年度予算で中央図書館改修工事 2/2となっているが、令和 6年

度も実施するのか。また、工事内容は。 

  ⇒：令和 6年度も長寿命化改修工事の 2年目として実施する。 

    工事内容については、設備の改修工事を予定しており、主には高圧受

電設備の改修、空調設備の更新、照明の LED化を予定している。 
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    工事に伴う休館は必要になってくると考えている。 

  〇：令和 6年度は、何か月も休館にすることはないのか。 

  ⇒：施工業者が決定しないことには、休館期間ははっきり言えないが、図

書館としては休館期間は短くしながら施工をお願いしたいと思ってい

るが、現時点では何とも言えない状況である。 

  〇：山城図書館の「かえってきたかいじん X」館内での探しものゲームと

あるが、どのような感じで実施されているのか。 

  →：館内で 6 つのビデオケースの中にシールを入れたものを、それぞれの

書架の中に隠して、それにたどり着くためのヒントを渡して、館内を

探してもらい六芒星の紙にシールを貼っていってもらうゲームとなっ

ている。 

   〇：好評であったイベントは令和 6年度も企画しているのか。 

   →：令和 6年度も企画している。 

   〇：加茂図書館での図書館サークルは事業以外に何か特別なことをされて

いるのか。 

     →：旧加茂町時代に講座を開催していたが、そのときの受講者がサークル

化されたもので、それ以降、その名称にしている。活動内容は、他の

図書館ボランティアと違いはない。 

   〇：加茂図書館以外でも活躍されているのか。 

     →：小学校や高齢者施設、養護学校などで読み聞かせを行っている。 

   〇：図書館司書が学校に行って活動されることはないのか。学校と図書館

との繋がりができれば良いと思っている。 

   →：個人的に図書館司書が学校で活動されている場合はあるが、図書館と

して学校と連携しての取り組みはできていないのが現状である。 

   〇：精華町では学校の朝読書の支援として図書館から貸出をされている。

木津川市では小学校数も多く、お話し会などは難しいと思うが、精華

町のような支援ができれば良いと思う。また、すべての学校で実施す

ることは難しいと思うが、読書週間などで、ブックトークなどしても

らえたらと思う。毎年数校ごとにでも行ってもらえたら良いと思う。 

   →：学校や児童クラブへ本の貸出は行っている。また、要望やテーマなど

相談を受けながら貸出を行っている。 

    山城図書館限定ではあるが、旧山城町時代から上狛、棚倉小学校へ 1

学期間、本の貸出を行っている。 
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学校への支援は、学校側から図書館へ要望してもらうことも必要であ

り、図書館から積極的に話しをしていけないところもあり整理してい

く必要がある。 

   〇：学校でのブックトークとなれば、本の選書に時間を要し、図書館での

業務と併行しては難しいとは思う。 

   〇：身近な繋がりからでも初めてもらいたい。 

 

②  今年度を振り返って 

     【資料】資料４～６ 

   ・木津川市立図書館の利用状況推移について 

・中央図書館施設改修工事について 

・書架整備及び返却ポスト新規設置について 

   【説明】 

    事務局より資料４～６に基づき説明した。 

木津川市立図書館の令和 6年１月末現在)の利用状況 

3館の令和 4年 4月～1月までと令和 5年 4月～1月までの利用者数と

貸出冊数の比較となっている。利用者数、貸出冊数とも 10 月以降、千

単位での減少がみられる。要因は中央図書館の改修工事による休館の影

響があったものと考えているが、日曜日のみ開館していたことや加茂・

山城図書館をご利用いただいたこともあり、大きな影響はなかったもの

と分析している。今回の休館により、多くの利用者に加茂や山城図書館

を知っていただくこともできた。各館とも利用者が増加したことに伴

い、加茂、山城図書館に従事している職員の方には、特に土日の休日に

はレファレンスも含め多くの利用者に親切丁寧な対応をしていただい

た。 

中央図書館施設改修工事に伴う休館中の利用状況は、休館期間中の 10

月～1月までの各館ごとの利用者数と貸出冊数の比較になっている。 

中央図書館は、休館による影響で令和 4年度実績からみると、約 4割程

度の利用者数、貸出冊数になっているが、加茂や山城、奈良市立北部図

書館では利用者数、貸出冊数とも約 2割～4割程度、増加している状況

となっている。それぞれの図書館を利用いただくことで、各館ごとの特

色ある図書館を知っていただける機会になった。 

奈良市立北部図書館の令和 6年 1月末現在の利用状況 
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令和 6年 1月末では登録者数、貸出者数、貸出冊数とも前月比と比べて

増加している。要因は、1 月から中央図書館が日曜日も含めて休館にし

た影響によるものと考えており、12月に館内による周知が一定の効果が

あった。 

中央図書館施設改修工事の進捗状況は、屋根、外壁の工事は完了し、足

場の撤去も完了している。外部工事では外構部分が一部残っている状況

となっている。館内の工事は、壁面塗装、吹き抜け部の LED化、ソファ

の張替えが完了している。トイレ便器の交換、児童コーナーのカーペッ

ト張替え、カウンターの天板張り等は 3月上旬から中旬までには完了す

る見込みとなっている。3 月末までにはすべての工事を完了する見込み

となっている。工事と併行して図書館システムの更新を 3月 1日から約

2週間かけ行う予定で、加茂、山城図書館は、3月 15日から通常開館、

中央図書館が 4月 2日から通常開館を予定している。 

 

   【主な質疑・応答、意見】 

  〇： 建物以外の工事で駐車場は綺麗になったのか。 

→： 駐車場については、借地となっているため、現状のままである。 

〇： 井手町立図書館の家具は、山城図書館にも搬入されるのか。 

→： もともと山城図書館が書架を希望していたが、その他の館も併せて譲

受けしてもらう予定である。 

〇： 照明が LEDになれば電気代は下がるのか。 

→： 電気代は下がると想定している。 

〇：中央図書館の利用者、貸出冊数が減少して、他館が増加しているが、

それでも概ね 4,500人、18,000冊程度減少している。減少した分はど

こへ行っているのか。 

→： 他館に行かない利用者や他館へ行けない利用者が居られると思ってい

る。4月の開館には来館いただけるものと思っている。 

 

 ③ その他 

   次回の協議会について 

    会議結果要旨のとおり。 

 

４ 副会長あいさつ 
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    会議結果要旨のとおり。 

 

５ 閉会 

 

６ 山城図書館見学 

 

以上 

 
その他特記事項 

 
 なし 

  


